

EL PUNTO

La Sanidad como vía para atajar el déficit

SERGIO ALONSO



El Gobierno no parece querer hacer de la necesidad virtud y, si las urnas le otorgan el 26 de junio la confianza, va a aprovechar la obligación de atajar el déficit público para embriar a las autonomías en un área en la que éstas son especialmente díscolas, como es la Sanidad. El Plan de Estabilidad remitido a Bruselas recoge para ello un mecanismo que figuraba ya en la Ley de Cohesión y Calidad del Sistema Nacional de Salud pero que ha sido poco menos que considerado como papel mojado por casi todas las autoridades sanitarias desde su aprobación: si las comunidades superan un determinado umbral de gasto en medicamentos y productos sanitarios, Hacienda podrá frenar la entrega de fondos e impedir así que pongan en marcha en sus territorios servicios extra que no forman parte de la cartera común del sistema. Entrarían aquí, aun-

«El Gobierno podrá limitar servicios extra en algunas regiones si sobrepasan un umbral de gasto farmacéutico»

que el texto no lo diga, algunas campañas de salud bucodental, determinadas cirugías y hasta servicios hospitalarios que llegaron a duplicarse por capricho de algunos consejeros. La justificación del Gobierno para hacer efectiva una cláusula de este tipo se encuentra en la descabada marcha de las cuentas públicas en algunos feudos y, haciéndolo, se matarían dos pájaros de un tiro: por un lado, lograr el tan deseado y necesario ajuste fiscal para cumplir con Bruselas y, por otro, racionalizar un conjunto de servicios heterogéneo y, a veces, de marcado carácter electoralista.

EL SEMÁFORO

II Premios de la Fundación Quirónsalud



LUISA MARTÍNEZ
Vpta. Fund. Quirónsalud

En el marco del III seminario internacional de seguridad del paciente y excelencia clínica se han entregado los II premios Quirónsalud a las mejores iniciativas en seguridad del paciente convocados por su fundación.

Pfizer estrena directora de «Corporate Affairs»



CONCHA SERRANO
Directora RR. II. Pfizer

Serrano se incorpora a Pfizer como directora de Relaciones Institucionales, Acceso, Comunicación y Pacientes en España. Desde esta posición coordinará los departamentos de Comunicación, Pacientes, Acceso y Health & Value.

Un Dentista Padrino para niños en exclusión social



ÓSCAR CASTRO
Pte. CGDE

El Consejo General de dentistas acaba de crear la figura de Dentista Padrino para acercar la salud bucodental a más de un millar de niños de Aldeas Infantiles SOS como parte del proyecto sonrisas de Orbit.

DKV, calidad del servicio avalada por sus clientes



JOSEP SANTACREU
Consejero delegado DKV

El informe «Realmente interesados en ti» revela datos objetivos que muestran la apuesta de DKV por ofrecer un servicio de calidad que redunde en la satisfacción de los clientes, con una nota de 8,4 puntos en sus seguros.

Primer académico de Medicina y Jurisprudencia



RICARDO DE LORENZO
Soc. Dtor. Lorezo Abog.

De Lorenzo se ha convertido en el primer académico Honorario de la Real Academia Nacional de Medicina que ingresa en la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación como académico correspondiente.

Un gerente con experiencia para el Hospital Niño Jesús



CÉSAR GÓMEZ
Gte. Hospital Niño Jesús

Acierto de la Consejería de Sanidad madrileña en su nombramiento para gestionar el Hospital Niño Jesús. Gómez fue un gran gerente del Hospital Severo Ochoa de Leganés tras el escándalo de las sedaciones.

Nuevo presidente del Instituto de la Ingeniería de España



CARLOS DEL ÁLAMO
Pte. Inst. Ingen. España

Ha sido elegido nuevo presidente del Instituto de la Ingeniería de España, como representante de la Asociación de Ingenieros de Montes, que ha sido la más votada para presidir esta institución durante los próximos cuatro años.

Apuesta por la salud a través de las frutas y verduras



MANUEL MOÑINO
Pte. Comit. Cient. 5 al día

5 al día es una asociación sin ánimo de lucro cuyos objetivos son fomentar la mejora de los hábitos alimentarios de los ciudadanos e informar sobre los beneficios del consumo de cinco raciones diarias de frutas y hortalizas.

EN BUENAS MANOS

Asma en el SNS

DR. BARTOLOMÉ BELTRÁN



Avueltas con el Día Mundial del Asma, el doctor González Moro me insiste en la necesidad de lo que se ha dado en llamar la «adherencia al tratamiento». A mí también me impresionan los datos que vienen a reflejar hechos incontestables, como el que indica que al asma se dedica el dos por ciento de los recursos de la sanidad pública y, aún más, que alrededor del cincuenta por ciento de los pacientes siguen sin diagnosticar. Pero como dice nuestro neumólogo de cabecera, «se estima que el grado de adhesión terapéutica a los inhaladores prescritos para asma y EPOC no supera el 50 por ciento. Existen diversos factores relacionados con este problema, como la complejidad de los dispositivos, tipo de fármaco inhalado y algunos aspectos tanto socioculturales como psicológicos arraigados en algunos pacientes». Un mal cumplimiento del tratamiento del asma se asocia a un peor control de la enfermedad, con una

Un mal cumplimiento del tratamiento del asma se asocia a un peor control de la enfermedad

peor calidad de vida y un mayor número de agudizaciones y de ingresos hospitalarios. Es importante disponer de herramientas que identifiquen a los pacientes con bajo cumplimiento terapéutico, cuantifiquen la adherencia (buena, intermedia o mala) e informen del patrón de incumplimiento (errático, voluntario o involuntario). En este sentido el TAI (Test de Adhesión a los Inhaladores) es una buena herramienta. Hay que recordar que el asma es una inflamación de los bronquios que hace que éstos se obstruyan y por lo tanto el paso del aire necesario para respirar es más difícil. Esta obstrucción puede ser mayor o menor en función de una gran variedad de estímulos ambientales.

PUBLICACIÓN VERDE



GUÍA DE FLORES SILVESTRES

LA VIDA SECRETA DE LOS ÁRBOLES / EDICIONES OBELISCO / 12,00 €



En los bosques suceden cosas sorprendentes: árboles que se comunican entre sí, árboles que aman y cuidan a sus hijos y a sus viejos y enfermos vecinos; árboles sensibles, con emociones, con recuerdos... ¡Increíble, pero cierto! Peter Wohlleben, guarda forestal y amante de la naturaleza, nos narra en este libro fascinantes historias sobre las insospechadas y extraordinarias habilidades de los árboles. Asimismo reúne por una parte los últimos descubrimientos científicos sobre el tema, y por otra sus propias experiencias vividas en los bosques; y con todo ello nos ofrece un emocionante punto de vista, una manera de conocer mejor a unos seres vivos con los que creemos estar familiarizados pero de los que desconocemos su capacidad de comunicación, su espiritualidad.

ATU SALVD

Presidente: Mauricio Casals • Director: Francisco Marhuenda • Director adjunto: Sergio Alonso • Salud y Ciencia: Pilar Pérez y Alba Jiménez • Alimentación: Beatriz Muñoz • Verde: Belén Tobalina y Eva M. Rull • V de Viajes: Raquel Bonilla • Director de Arte: Carlos Catalán, Maquetación: Nuria Blanco y Noelia Lázaro • Fotografía: Cipriano Pastrano y Connie G. Santos • Edición Gráfica: Juan R. Puyol y Sandra R. Poveda • Preimpresión: Rogelio González • Publicidad: Álvaro Martín Luras y Javier Pérez Parra • AUDIOVISUAL ESPAÑOLA S.A. Pte. Consejo de Administración: Santiago Barreno • Subdirector General: Joaquín Parera • Directores: Miguel Ángel García Palomares (Técnica), • Andrés Navarro (Marketing y Distribución), • Álvaro Aguirre (Financiero), • Rafael López (Marketing promocional), • Monty Parera (Cataluña), • Javier Pérez Parra y Manuel Torres (Publicidad) ISBN: M-19813-2013